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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA DESANTOS 

 
 
Horário de início: 18h35 
 
Data: 11/04/2023   

 
Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 

Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Luiz Ricardo Lara Dias Júnior     Delegado Titular do 3º Distrito da Policia Civil 

Gustavo Henrique Marques Biagio    Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 

 
Autoridades Presentes: 

 

João Batista dos Santos  Coordenador área Leste - SESEG 

Miriam Aparecida de Araújo  Coordenadora de Atenção Social à 

População em Situação de Rua. 

Maria Christina Bovi      SEDES 
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria,   Coordenação de Mediação da  

Prefeitura Municial de Santos 

Andreia Moretti      Gestora do Programa Novo Olhar 
Luiz Moncorvo                                                                       Representante da CET 

 
 

Comunidade presente: 
 
Edna Tavares Ramos      Munícipe 
Aida Machado       Munícipe 
Joaquim dos Santos Jesus     Munícipe 
Maria Luzia da Costa      Munícipe 
Jeorge Carvalho Teles     Munícipe 
Osmailton Souza      Munícipe 
Jose Henrique       Munícipe 
Felipe Frazão       Munícipe 
Francisco A Cabral Gonçalves    Munícipe 
Katia Melo       Munícipe 
Isabel Cristina Matsumoto Perez    Munícipe 
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Renata Faria Mourão      Munícipe 
Ivan         Munícipe 
Rosana Salzedas      Munícipe 
Armando Moretti Neto      Munícipe 
Donaldo Ferratoni       Munícipe 
Silvio Roberto A Fernandes      Munícipe 
Francisco Azzus       Munícipe 
Fabiana Tavolaro      Munícipe 
Katrin Grund       Munícipe 
Paulo da Silveira Furtado      Munícipe 
Denise S. Guerra       Munícipe 
Jose Carlos L. da Silva      Munícipe 
Roselane Groetaers      Munícipe 
Jose Carlos C Rodrigues      Munícipe 
Marcelo Maranhão       Munícipe 
Flavia S. Silva Sato       Munícipe 
Eliana Moreira Moura      Munícipe 
Antônio Gonzaga da Silva Filho     Munícipe 
Isaias Salviano       Munícipe 
Monica M. Salviano       Munícipe 
Celso Munícipe       Munícipe 
Dulce Rodrigues de Souza Pinto     Munícipe 
Vitor E R Mariano       Munícipe 
Carolina de Gobbi Assumpção     Munícipe 
Edson João Martins       Munícipe 
Luiz Leite        Munícipe 
Euflazina dos S. Groetaers      Munícipe 
Zelinda U. Oliveira       Munícipe 
Marlene Da C. Borges Santana     Munícipe 
Alexandre Schimidt       Munícipe 
Janaina V.  S. Reis       Munícipe 
 
Ausência justificada: 
 

Willian Robert Figueira Júnior    Vice presidente 
Marcelo de Jesus Gustavo      2º Secretário  

Daniele dos Santos Gois Diretora Social 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Às dezoito horas e trinta e cinco minutos, do dia onze de abril do ano de dois mil e vinte e três, o Presidente 
do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos Santos, fez a 
abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente no Colégio Olga 
Cury, situado na Rua Alexandre Fleming, s/n, no bairro da Aparecida, em Santos, Estado de São Paulo, 
agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a ata anterior não fosse 
lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, grupos de PVS’s e 
e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que permanecessem como estavam e 
os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a decisão unânime dos 
presentes em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem quanto a aprovação ou não da 
ata da reunião ocorrida no dia 14 de março de 2023. Esclareceu que aqueles que aprovavam estariam 
de acordo com os termos descritos na ata da reunião e permanecessem em silêncio e os que fossem 
contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a não manifestação dos presentes, foi 
declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes de passar à composição da mesa, o Vice-
Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da Polícia Militar (@cpi6_baixadasantista, 
@6bpmi_oficial, @2baepoficial), Polícia Civil (@policiacivil_sp) e Terceiro Conseg 
(@3consegsantos), uma vez que há muitas informações e dicas de segurança. Respeitando a pauta, o 
Presidente passou então a compor a mesa, convidando o Dr. Lara, Delegado Titular do Terceiro Distrito 
Policial de Santos, o Capitão Gustavo Henrique Marques Biagio, Comandante da Primeira Companhia do 
Sexto Batalhão da Polícia Militar no Interior, e o membro institucional, João Batista dos Santos, 
Coordenador da Secretaria Municipal de Segurança da área leste e os demais diretores presentes do 
Terceiro CONSEG, cumprimentando todos os membros da mesa. Antes de passar a palavra aos 
membros natos e autoridades, o Presidente solicitou à Sra.Miriam Araújo que iniciasse sua palestra 
acerca do Projeto Novo Olhar, da Prefeitura Municipal de Santos, que esclareceu sobre os serviços da 
Prefeitura que envolvem moradores em situação de rua, a capacidade de atendimento e como acionar os 
serviços (https://www.santos.sp.gov.br/?q=noticia/palestras-em-santos-esclarecem-municipes-sobre-
servicos-destinados-a-populacao-em-situacao-de-rua). Após a conclusão da palestra e o esclarecimento 
das dúvidas, passou-se a palavra Dr. Lara, titular do 3º DP, que colocou-se à disposição de todos. 
Passando a palavra ao Capitão Biagio, este cumprimentou a todos e colocou-se também a disposição e, 
por fim, passando a palavra ao coordenador da GCM, João Batista, este também se colocou a disposição 
de todos através do telefone 153. O Presidente passou a palavra à Sra. Ellen Lemos, representante da 
ouvidoria da Prefeitura Municipal de Santos, que explicou que explicou sobre a mediação da ouvidoria o 
que recebeu o ofício deste CONSEG e que vai agendar a reunião solicitada em até 15 dias, esclarecendo 
também acerca do programa Amigos do Bairro, que há 30 voluntários trabalhando no projeto. O 
Presidente passou à palavra ao representante da Companhia de Engenharia de Tráfego-CET, Sr. Luiz 
Moncorvo, disse nao tinha nada a comentar e desejou boa noite. O Presidente passou então a palavra 
aos munícipes e o senhor Luis, fazendo uso da palavra, questionou se a senhora Miriam tinha 
conhecimento acerca do programa do Governo do Estado referente às pessoas em situação de rua e que 
estavam tentando contato com nosso Prefeito e a Sra. Miriam informou que a Prefeitura está à disposição 
para ajudar. Outro munícipe, dando continuidade ao assunto, sugestionou a todos que abram boletim de 
ocorrência na ouvidoria da Prefeitura para solicitarem este convênio com o Governo do Estado e 
parabenizou Governo do Estado pelo trabalho da Polícia Militar e a Prefeitura pelo trabalho da GCM. A 
Sra. Miriam aproveitou a oportunidade para esclarecer que o dinheiro das ações vem do Estado. O 
munícipe Vitor, que faz parte do programa amigos do bairro, informou que alguns moradores de rua não 
conseguem contato com abrigo e que tentou um chamado no 153 para acompanhar a situação e não foi 
atendido e a senhora Miriam esclareceu que vai tomar as providências. A munícipe Denise questionou o 
Capitão Biagio sobre os furtos de bicicletas e que não tem mais visto blitz para fiscalização. O Capitão 
esclareceu sobre as ocorrências que tem atendido nos bairros e todo o trabalho realizado pela Polícia 
Militar referente às rondas escolares. A munícipe Denise, mais uma vez com a palavra, manifestou 
preocupação dos Pais, participantes do programa da vizinhança solitária, em relação aos filhos na escola. 
A munícipe Isabel comentou sobre a violência nas escolas e sugere criação de protocolos de segurança 
e disse também que tem elaborado estudos e pesquisas a respeito. O Capitão Biagio esclareceu que 
estamos vivenciando um momento de degradação social e se mostra preocupado com aqueles alunos 
que vão para escola armados com pensamento de se defender, informando haver na região deste 3º 
CONSEG setenta e nove instituições de ensino, não havendo viabilidade para policiar cada escola 
particularmente. O munícipe Felipe Frazão esclareceu que em algumas faculdades suspenderam as aulas 
em razão dessas questões envolvendo os atentados e aproveitou a opotunidade para questionar a 
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senhora Miriam sobre as ações esplanadas por ela na palestra e a senhora Miriam esclareceu. A munícipe 
Katrin, tutora do PVS, citou problemas com moradores de rua, que eles estão muito confortáveis na rua 
uma vez que os munícipes dão dinheiro, dão comida e ajudam de uma maneira em geral, mas que depois 
as mesmas pessoas reclamam da situação. A munícipe Carolina, dona de escola de artes na rua Guaíbe, 
constatou que tem muitos usuários de drogas no local e que eles têm por hábito esconder essas drogas 
nas paredes durante o dia e questionou o que se pode fazer para resolver esta situação e o que a 
população pode fazer para prevenir e citou que tem vários projetos que envolvem a arte e a cultura para 
ajudar a longo prazo e se colocou à disposição para ajudar. A munícipe Edna informou que algumas 
escolas estão pedindo para os pais não mandarem filhos para escola e pediu para que a polícia oriente 
os diretores sobre como proceder na situação atual. O munícipe José Carlos informou que o roubo e furto 
de celulares diminuiu no Estado de São Paulo no primeiro trimestre do ano e que o Governo vai investir 
mais em segurança e inteligência e sugeriu mais viaturas nas calçadas, paradas em frente aos pontos 
mais movimentados e parabenizou os membros da segurança pública presentes pelo trabalho que 
realizam. O munícipe Joaquim comentou sobre as calçadas que dividimos com os cachorros e as 
bicicletas que circulam irregularmente no passeio público e alegou falta de segurança e fiscalização em 
relação a elas. O Presidente esclareceu que a pessoa ideal para responder a este assunto seria o 
representante da CET, Sr. Luiz Moncorvo, mas que ele já havia ido embora. Foi perguntado ainda à mesa 
acerca da fiscalização dos ferros velhos que compram materiais roubados e o Capitão Biagio, 
aproveitando a oportunidade para sua manifestação final, explicou que um dos temas abordados na 
reunião passada é a falta de intersetorialidade em relação às pessoas em situação de rua e que ficou 
combinado, naquela oportunidade, que não só a polícia, mas também os órgãos públicos municipais, 
seriam movimentados para melhorar essa intersetorialidade, que também atuará nos ferros velhos e, ao 
final, se colocou à disposição. Sobre a falta de atuação de alguns CONSEGs, o Capitão esclareceu que 
a população precisa se organizar, mas que passará essa demanda para a pessoa responsável. O 
Presidente agradeceu a Srta Miriam pela palestra e questionou então se mais algum munícipe gostaria 
de fazer uso da palavra, tutor ou do CONSEG e, ante o silêncio de todos, para as considerações finais, 
passou a palavra ao membros Natos e institucionais. Dando continuidade às considerações finais, o 
Presidente passou à palavra para o delegado Dr. Lara, que agradeceu a palestra ministrada pela Sra. 
Miriam Araújo, dando os parabéns à Prefeitura, e demonstrou preocupação com a violência nas escolas 
e cobrou a real veracidade daquilo que recebemos no mundo virtual. Falou sobre a atuação da ronda 
escolar da PM, que conversa com a direção das escolas, e questionou se nós, como sociedade, estamos 
agindo corretamente, questionando ainda o que é fato ou o que é boato. O senhor João Batista, da Guarda 
Municipal, esclareceu que as escolas precisam aplicar as medidas primárias, como, por exemplo, manter 
os portões fechados em qualquer situação, e faz de suas palavras a do Dr. Lara, para ter cuidado com e 
que fala, o que se publica e não disseminar noticias mentirosas para não gerar pânico e o caos, agradeceu 
a todos pelo comparecimento. O Presidente deu por encerrada a reunião às 20h43,  convidando todos 
para a próxima reunião no Colégio Olga Cury, no dia 09 de maio de 2023. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 52 (cinquenta e duas).  
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo Presidente, 
Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Luiz Eduardo dos Santos Wagner Reis 

Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Luiz Ricardo LARA Dias Junior          Gustavo Henrique Marques BIAGIO 
Delegado Titular do 3º DP   Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 
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